

Luis Ugalde Monroy y su legado al cooperativismo en México

- *Fue uno de los pioneros del cooperativismo en México.*
- *Por medio de su labor social, fue el principal impulsor de distintas cooperativas en Querétaro.*
- *Muere a los 99 años de edad.*

León, Guanajuato, enero 2025. Luis Ugalde Monroy, figura clave en la promoción del cooperativismo en Querétaro, falleció en la madrugada de este sábado 4 de enero a los 99 años, tras una vida dedicada a la promoción e impulso de la economía solidaria en nuestro país.

Caja Popular Mexicana se une al reconocimiento de este pionero del movimiento cajista en México, que permitió la libertad económica a miles de familias a lo largo de varias décadas.

Nacido el 22 de septiembre de 1925, Ugalde Monroy dedicó su vida a impulsar un modelo económico basado en la solidaridad, la autonomía y la dignidad humana. Su labor como promotor del cooperativismo se materializó en la fundación y fomento de diversas cajas populares a lo largo del estado queretano a partir de 1956.

Más allá de su rol como promotor financiero, Ugalde Monroy concibió el cooperativismo como un modelo comunitario integral. A la par de su labor como sacerdote desde 1950, enfatizó que el cooperativismo trasciende el ámbito financiero, representando un modelo de organización social basado en valores colectivos y justicia social.

En la década de los 60, estudió unos años en Alemania, en donde tuvo la oportunidad de estar de cerca de las cooperativas Raiffeisen, y de donde transmitió a su regreso a México el valor de la ayuda mutua.

De acuerdo al historiador Efraín Mendoza Zaragoza, fue justamente esta filosofía la que le originó presiones de distintos sectores sociales y que provocaron su expulsión del sacerdocio en 1975. Tras varios años de continuar su labor como promotor del cooperativismo, fue reintegrado al ministerio en 2022 por el obispo Fidencio López.



Caja Popular Mexicana
apoya el Año Internacional
de las Cooperativas 2025

**SUMAMOS
TODOS**

El legado de Luis Ugalde Monroy trasciende la creación de instituciones financieras. Deja una profunda huella en la promoción de los valores cooperativistas, por medio de su trabajo en vida, de su defensa de la justicia social, así como una bibliografía breve pero significativa para el cooperativismo en México.

(Consulta más información en www.cpm.coop/boletines)

CAJA POPULAR MEXICANA EN MÉXICO:

Socios: 3 millones 607 mil 682 al cierre de noviembre de 2024

Sucursales: 494

Presencia: 269 municipios en 28 estados de la República Mexicana

Contacto:

Francisco Manuel Álvarez

Jefe de Atención a Prensa

francisco_alvarez@cpm.coop;

jose_becerra@cpm.coop

luis_morales@cpm.coop



Caja Popular Mexicana
apoya el Año Internacional
de las Cooperativas 2025

**SUMAMOS
TODOS**